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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Listas de aspirantes de preparatorias” 
Se publicaron las listas de aspirantes de preparatorias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos. 
Diario de Morelos, p.11, 12, 14,16 y 18; La Unión de Morelos, p.II, II, VI, VII, X, XI, XIV y XV y El Sol de Cuernavaca, 
p.8. 
 
“Reforestan campus Chamilpa de la UAEM” 
Conmemoran el 50 aniversario del festejo anual plantando más de dos mil retoños en dos hectáreas de terreno. Este jueves 
más de 150 alumnos de la Facultad de Ciencias Biológicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se 
dieron cita en los terrenos del Campus Chamilpa, en el municipio de Cuernavaca, en respuesta a la convocatoria para ser 
parte de la celebración del 50 aniversario del Día del Árbol. Con esta acción el gobierno de Morelos a través de la Comisión 
Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), la Comisión Nacional Forestal (CONAFOR), la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (SEMARNAT), refrendaron su compromiso de recuperar las áreas verdes deforestadas del estado, 
para mitigar los efectos nocivos del cambio climático y la tala inmoderada. En esta ocasión se plantaron dos hectáreas  de 
terreno, con mil retoños de árboles Pinus Ayacahuite, y mil más de Pinus Montezumae, especies nativas del bosque 
templado-frío, lo cual permitirá rehabilitar la zona norte a la que pertenece este campus de la UAEM. El subsecretario de 
Ecología y Medio Ambiente de la CEAMA, Pedro Juárez Guadarrama, informó que durante el actual ciclo la dependencia 
incrementará su producción a un millón de plantas en el vivero de Tetela del Volcán, y 250 mil en Huajintlán. 
La Unión de Morelos, p.25, (Sin firma) y Diario de Morelos p.3. (Redacción). 
 
“Finaliza un gran esfuerzo” 
El día 6 de Julio, y después de varios años de arduos estudios, se tituló la generación 2009 como licenciados en  
Administración de empresas, por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, en una ceremonia presidida por 
autoridades del alma Mater. 
Diario de Morelos, p.3, (Sociales). 
 
“Concluyen el ciclo escolar casi 400 alumnos de básica” 
A pesar de que para directivos y maestros el término del ciclo escolar es este 14 de julio, ayer se dio por clausurado el 
mismo en todas las escuelas del estado, también un día antes para los alumnos que debieron terminar con sus clases el día 
de hoy. De acuerdo a los datos oficiales, 393 mil 333 estudiantes de educación básica, de los niveles inicial, especial, 
preescolar, primaria, secundaria y educación normal entraron en un periodo de receso escolar. Por niveles educativos, el 
Instituto de la Educación Básica del Estado (IEBEM), reportó que durante el ciclo escolar que concluye cursaron estudios: 
en educación inicial 4 mil 881 niños y niñas; en educación especial 3 mil 287 estudiantes; en educación preescolar, 64 mil 
209; en educación primaria 220 mil 390; en secundaria, 97 mil 547 y en educación normal 3 mil 19 estudiantes. Cabe 
destacar que en total, la anterior cifra representa el 77.25% de los 509 mil 193 estudiantes que cursaron el ciclo escolar, 
incluyendo los niveles medio superior y superior. 
El Regional del Sur, www.elregional.com.mx (Miguel A. Provisor). 
 

“Premian a ganadores de Olimpiada” 
Los 23 ganadores de la Olimpiada de Conocimiento Infantil serán recibidos el 14 de julio en la Residencia Oficial de los 
Pinos, por el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, por sus destacadas calificaciones. Los estudiantes de  
nivel primaria recibieron el reconocimiento de manos del gobernador del estado Marco Adame Castillo, quien también les 
anunció que van a recibir por 10 meses, una beca de mil pesos además de que tendrán acceso directo a la secundaria de 
su preferencia. 
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 
 

Nacional: 
 
“Se reúnen instituciones oficiales de instrucción superior” 
Frente a la crisis económica que afecta al país y ante el riesgo de sufrir un recorte presupuestal, rectores de universidades 
públicas estatales y centros de investigación se reunirán mañana en esta ciudad para analizar las previsiones 
presupuestales para 2010, durante la 33 sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines 
(CUPIA), que encabezará el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. En la reunión, convocada en el 
edificio central de la Universidad Autónoma de Yucatán, se dará a conocer la distribución de mil 300 millones de pesos 
destinados al modelo de asignación adicional al subsidio federal ordinario 2009 conocido como fórmula CUPIA, con el que 
las instituciones públicas de educación superior consiguen recursos extraordinarios aprobados por la Cámara de Diputados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Laura Poy Solano). 
 



“Se frena aumento en la matrícula de las universidades privadas” 
La crisis económica ya tuvo impacto al reducir el crecimiento de las universidades particulares. En el último ciclo escolar, el 
aumento de su matrícula fue tan sólo de 35 mil alumnos, el índice más bajo en los últimos años, mientras que, en este 
escenario, se advierte una posible "desaceleración de la demanda" en las instituciones de carácter público, expresó el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. El funcionario advirtió que en el corto plazo podría registrarse el 
siguiente panorama: el desplazamiento de los estudiantes de las universidades particulares de elite a las de costo 
intermedio o bajo, así como la transferencia de alumnos de las escuelas de paga a las públicas, o bien, una deserción 
estudiantil de los centros privados "sin buscar ingreso en las públicas". 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Karina Avilés). 
 
“Exhorta Mario Molina al gobierno para que aporte más para educación y ciencia” 
México necesita mayor inversión del gobierno federal en investigación, educación y ciencia, destacó el premio Nobel de 
Química Mario Molina. Durante la ceremonia en que René Asomoza, director general del Centro de Investigación y de 
Estudios Avanzados (Cinvestav) del IPN, le otorgó el doctorado honoris causa, Molina dijo que se requiere impulsar la 
ciencia fundamentada o básica además de la aplicada, porque es esencial para la formación de científicos de excelencia. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco). 
 
“Solicita la UNAM proteger al Observatorio de San Pedro Mártir” 
El doctor José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), solicitó al Congreso de Baja 
California apoyar la iniciativa de ley que existe en la entidad para proteger de la contaminación lumínica al Observatorio 
Astronómico Nacional (OAN) –a cargo de la casa de estudios– de San Pedro Mártir, en Ensenada. Durante una reunión de 
legisladores locales y científicos universitarios para sentar las bases de una ley de protección del cielo, los primeros se 
comprometieron a hacer lo necesario para que antes de que concluya este año Baja California cuente con ese marco 
jurídico. Investigadores universitarios han calificado la Sierra de San Pedro Mártir "gema sin pulir", debido a que es uno de 
los cuatro puntos más oscuros del planeta, lo cual lo convierte en el sitio idóneo para la observación astronómica y para 
hacer investigación científica de primer nivel. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Emir Olivares Alonso). 
 

SALUD: 
 

Nacional: 
 
“Regresa fenómeno meteorológico periódico conocido como El Niño” 
La corriente El Niño, el fenómeno periódico que provoca el calentamiento de las aguas en la región tropical del Océano 
Pacífico y que puede afectar las pautas climáticas en el mundo, ha retornado. El Pacífico había estado en lo que se llama 
estado neutro, pero meteorólogos de la Administración Nacional Oceánica y Atmosférica (NOAA) dicen que la superficie 
marina subió un grado centígrado por sobre lo normal en una franja estrecha del Pacífico ecuatorial oriental en junio. 
Además, el Centro de Pronósticos Climáticos de la NOAA dijo que las temperaturas en otras regiones tropicales también 
estaban por encima de lo normal, con registros más calurosos que lo habitual hasta a 200 metros de profundidad. En 
general, las condiciones de El Niño se asocian con mayores lluvias en el Pacífico oriental y centro y con condiciones más 
secas que lo habitual en el norte de Australia, Indonesia y las Filipinas. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias). 
 
“Graves rezagos en la atención a males mentales, reconoce la Ssa” 
En materia de atención a la salud mental México todavía está rezagado, pues pocas personas tienen acceso a un servicio 
de calidad en esta área, admitió el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. Señaló que sólo 5 por ciento de los 
enfermos demandan atención clínica, pero únicamente la mitad de ellos la recibe. Indicó que, en promedio, los pacientes 
tardan siete años en buscar ayuda, debido, en parte, al estigma y discriminación que padecen. Al dictar la conferencia 
magistral La salud mental, prioridad de la política sanitaria en México, dentro del simposio Estrategias de la atención 
siquiátrica, el funcionario señaló que todavía está pendiente la actualización del marco jurídico a fin de consolidar el modelo 
de atención ambulatoria; instaurar acciones de prevención y promoción de la salud en 60 por ciento de las unidades 
médicas de primer nivel de atención y 80 por ciento de los hospitales psiquiátricos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“Aprueban permanencia de Salud-DF en Conasida” 
Por unanimidad, los vocales del Consejo Nacional para la Prevención y Control del Sida (Conasida) aprobaron la 
permanencia de la Secretaría de Salud del Distrito Federal (Ssa-DF) dentro de este órgano, por ser la entidad donde se 
concentra el mayor número de personas que viven con VIH/sida en el país. Los integrantes del consejo consideraron que la 
presencia de la autoridad sanitaria capitalina es fundamental en el diseño de las políticas públicas en la materia. Con una 
votación mayoritaria, revirtieron la propuesta presentada por José Antonio Izazola, titular del Centro Nacional para la 
Prevención y Control del VIH/sida (Censida). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Ángeles Cruz Martínez). 
 



Internacional: 

 
“Alimentos bajos en calorías ayudan a mantener la salud mental: científicos” 
Es conocido que una alimentación sana y variada prolonga la vida y evita la aparición de enfermedades como ciertos tipos 
de cáncer, diabetes tipo 2 y problemas cardíacos. Ahora, científicos de la Universidad de Wisconsin, en Madison, afirman 
que los alimentos pobres en calorías también ayudan a mantener la salud mental, al evitar daños hasta edades avanzadas 
en las regiones cerebrales responsables del movimiento, los recuerdos y la resolución de tareas complicadas. A esta 
conclusión llegaron los especialistas tras un estudio de 20 años con 76 monos rhesus en el Centro de Investigaciones de 
Primates de la Universidad de Wisconsin. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Suben 30% ventas por el fin de curso” 
Sólo 30 por ciento han aumentado las ventas del sector comercial durante la temporada correspondiente al término del ciclo 
escolar. Rodrigo López Laguardia, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), dijo que la gente está 
comprando sólo lo necesario, aun durante los festejos escolares por clausuras de ciclos y graduación de generaciones. Por 
lo que la reactivación económica que generalmente se tiene durante los días previos al inicio de las vacaciones de verano, 
sólo han tenido un repunte de 30 por ciento, en relación a las ventas que registraron los establecimientos formales hace dos 
meses, durante el periodo de mayor crisis por la influenza humana. 
Diario de Morelos, p.3, (Antonieta Sánchez). 

 
Nacional: 
 
“Ha destruido la crisis actual más empleos que las de 1995 y 2001” 
En los últimos 14 años la economía mexicana ha pasado por tres recesiones, aunque la actual se convirtió ya en la que ha 
provocado la mayor destrucción de empleos en el sector formal, hecho que implica la salida de millones de personas de los 
esquemas de seguridad social y dejan de aportar a los fondos para el retiro. Desde el punto más alto de ocupación en 
octubre pasado, la recesión en México causó hasta mayo, última información oficial disponible, la destrucción de 700 mil 
plazas en el sector formal, cifra que supera las pérdidas de empleo durante las crisis de 1995 y 2001, cuando fueron 
despedidas 550 mil y 300 mil personas, respectivamente, indicaron datos de los institutos Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi) y Mexicano del Seguro Social (IMSS). 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“La inflación en junio, 0.18%; anual, 5.74%” 
El Banco de México (BdeM) informó que la inflación anual en junio fue de 5.74 por ciento, una disminución de un cuarto de 
punto respecto del mes previo, en un movimiento influido por un menor crecimiento de precios de alimentos procesados y 
por la ausencia de variaciones bruscas en el tipo de cambio durante las últimas semanas. En junio la inflación fue de 0.18 
por ciento, menos de la mitad del 0.41 por ciento reportado para el mismo periodo de 2008, reportó el BdeM. Con ese 
resultado, en los 12 meses previos el incremento del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), el indicador que 
mide la inflación, fue de 5.74 por ciento, 0.24 puntos menos que el mes previo, añadió. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Roberto González Amador). 
 
“Costo de biocombustibles definirá precio de tortillas” 
En México se destinan 9.7 millones de toneladas de maíz para la producción de tortillas; sin embargo, los precios de estos 
alimentos se incrementarán en forma proporcional a la cotización de los biocombustibles, los cuales se producen a partir del 
grano, sostuvo Dolores Rojas, de Oxfam México. El país, antes de que se embarque en la aventura de generar esos 
productos a costa de la seguridad alimentaria, debe definir si representan un buen negocio, resaltó ayer, durante la mesa 
redonda sobre biocombustibles de la campaña Vamos al grano. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 
 
“Están hechos de fórmulas, no de leche, 67% de productos lácteos del mercado” 
Alrededor de 200 mil productores de leche han quebrado, y otro número similar está en riesgo de desaparecer, debido a la 
competencia desleal de productos de Estados Unidos y al uso de fórmulas en la producción de lácteos que se utiliza en 67 
por ciento de los productos que aquí se comercializan, señaló el Frente Nacional de Productores y Consumidores de leche. 
Representantes de los productores informaron que se utilizan fórmulas lácteas inclusive en la producción de quesos, como 
panela y doble crema; además, sólo 25 por ciento de las marcas de yogur que se venden en el mercado nacional contienen 
leche. El presidente del Frente, Álvaro González Muñoz, anunció que interpondrán ante la Organización Mundial de 
Comercio (OMC) una demanda por dumping contra Estados Unidos, debido a que el precio de la leche que ese país vende 
a México está por debajo de los costos de producción. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso). 



 

Internacional: 
 
“GM tiene el camino libre para salir formalmente del régimen de quiebras” 
General Motors (GM) tiene el camino libre para salir formalmente del régimen de quiebras, tras expirar el jueves el plazo 
legal para que los opositores a su plan de reestructuración plantearan recursos de apelación. El tribunal de quiebras aprobó 
el contenido central del plan de salida de la bancarrota del primer fabricante de autos del país: la venta de sus activos a una 
"nueva" GM, detentada mayoritariamente por el Estado. El juez de distrito Lewis Kaplan decidió escuchar una apelación 
contra el proceso de venta de la quebrada automotriz General Motors, según documentos de la Corte. Kaplan recibirá la 
semana del 20 de julio a los grupos que se resisten a la venta de la empresa a un grupo liderado por el gobierno de Estados 
Unidos. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Asoman anomalías en guarderías morelenses” 
Al revisar  el listado de los socios de las guarderías subrogadas por el Seguro Social en Morelos, -que aparece en la página 
de internet del IMSS, luego de la tragedia en la guardería ABC de Hermosillo Sonora-, se pudieron identificar  los nombres 
de personajes ligados con la vida pública del estado. Por ejemplo, los socios actuales del Centro de Desarrollo Infantil 
Universitarios, entre ellos: Ana Isabel Yarto Wong e  Hildeberto Hernández Temamatla, siendo la primera, esposa del rector 
Fernando Bilbao Marcos, y el segundo ex tesorero de la máxima casa de estudios. Otros socios son Catalina Torre Blanca 
de Hoyos, Carlos Alberto Hernández y Melchor Araujo Macedo. Entre los socios originales de esa guardería subrogada 
estaban Perla Cecilia Sánchez consuelos de Montalvo, María Guadalupe Padilla Barragán, Ma. Olivia Ramírez Rojas, 
Ricardo García Bernal y Manuel Prieto Gómez, éste último ex secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), durante la gestión de René Santoveña Arredondo. 
El Sol  de Cuernavaca, p.p.-7, (Mónica González); El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Minerva Delgado) y 
La Unión de Morelos, p.16, (Maciel Calvo). 
  
“Descuento del 50% en licencias de manejo a estudiantes de sector público” 
Fernando Manrique Rivas, director de Control Vehicular del gobierno del estado, exhortó a los jóvenes mayores de edad que 
estudian en escuelas públicas a que aprovechen –sólo este mes– el 50 por ciento de descuento que otorgó el gobernador 
Marco Adame Castillo a todos los estudiantes del sector público del estado en las licencias de conducir. El funcionario 
destacó que el jefe del Ejecutivo local otorgó dicho descuento para que los alumnos que cumplan con los requisitos puedan 
sacar su licencia por tres años, de automovilista, motociclista o en su caso de chofer, con un descuento del 50 por ciento de 
descuento desde el 1º hasta el 31 de julio de 2009. Manrique Rivas, dijo que por la época electoral, “apenas se está dando a 
conocer a la opinión pública”. Mencionó que los beneficiarios de dicho descuento son entre otras, las escuelas técnicas, la 
Politécnica, la UAEM, la UTEZ, en sí todas las universidades que sean dependientes del sector público, como el Colegio de 
Bachilleres por mencionar algunos, y reiteró que deben acercarse a los módulos de la dependencia a su cargo ubicados en 
los municipios de Jiutepec, Cuernavaca, Cuautla, Puente de Ixtla, Xochitepec, Jonacatepec. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales). 
 
“Avalan reforma judicial en Morelos” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) validó ayer el decreto de reformas a la Constitución de Morelos que 
prevé una conformación diferente del Consejo de la Judicatura local; una nueva modalidad para designar magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia; la posibilidad de que éste presente iniciativas de ley, así como el haber de retiro y pensión 
para los magistrados que hayan servido al estado 15 años o más. Al concluir el análisis de una controversia constitucional 
que interpuso el Poder Judicial local en contra del Congreso de esa entidad, los ministros anularon la disposición que 
permitía al Ejecutivo y al Legislativo locales destituir a los consejeros de la Judicatura nombrados por los diputados, porque 
ello iba en contra de la división de poderes. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Jesús Aranda), La Unión de Morelos, p., 5, (Maciel Calvo) y Diario de Morelos, 
p.20, (Brenda Ramírez). 
  
“Cámara local con priístas al mando; 14 de 33 alcaldías para el tricolor” 
El Instituto Estatal Electoral (IEE), confirmó ayer -tras concluir el conteo de las actas de escrutinio y cómputo en 51 de los 52 
consejos municipales y distritales- el triunfo inobjetable del PRI en los comicios locales del pasado domingo. Con lo cual se 
adjudica 14 de los 33 ayuntamientos –hasta el momento- y 15 diputaciones locales de mayoría. Se prevé que hoy o la 
madrugada de mañana concluya el conteo de las actas de escrutinio y cómputo en el Consejo Municipal Electoral de 
Cuernavaca, en donde el priísta Manuel Martínez Garrigós se mantiene a la cabeza con una ventaja de 15 puntos respecto 
su adversario más cercano, el panista Sergio Álvarez Mata. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica 
González); La Unión de Morelos, p.5, (Benjamín Marchán) y Diario de Morelos, p.9, (Oswaldo Salazar). 
 



“En marcha a partir de hoy en la capital el operativo Verano 2009” 
A partir de hoy la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Metropolitana (SSPTM) canalizará 350 elementos policíacos 
para el operativo de verano 2009. En medio de las denuncias por parte del sector empresarial y de la ciudadanía organizada 
que advierten un incremento en la incidencia delictiva en todas las colonias de Cuernavaca, la corporación se dijo lista para 
resguardar la seguridad de los capitalinos y los turistas que llegaran desde hoy a la capital del estado. Según el jefe de la 
corporación, Manuel Farfán Carriola, para este operativo se tiene prevista la participación de 350 policías, además de se 
dispondrá de 100 patrullas, 50 motocicletas y 20 bicicletas que realizarán rondines en el primer cuadro de la ciudad. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Elizabeth Cuevas). 
 
“Cesan en Xochitepec al secretario de Seguridad” 
El secretario del Ayuntamiento de Xochitepec, Ricardo Arteaga Granados, confirmó el cese del titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública y dejó ver la posibilidad de que se nombre en su lugar a un militar, como ocurrió en las corporaciones de 
Cuernavaca y del gobierno estatal. El funcionario, puntualizó que derivado de un asalto en una unidad del transporte público 
semiurbano en la colonia La Cruz, en el cual resultó muerto un pasajero y otro más con heridas de gravedad, se originó un 
descontento entre la población. Vecinos de diversas colonias protestaron el miércoles pasado en la sede del ayuntamiento 
de Xochitepec para exigir la destitución de Delfino Sánchez Coronel como secretario de Seguridad Pública, como muestra 
de la disposición del gobierno de Basiliso Miranda Román para resolver el problema de inseguridad que prevalece en el 
municipio. Luego de una reunión de trabajo entre autoridades de Xochitepec, de la Procuraduría de Justicia, de la Secretaría 
de Seguridad Pública Estatal, de la Dirección General del Transporte y representantes del gobierno estatal, se decidió cesar 
a Delfino Sánchez. 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Kathia Jasso). 
 
“Opera ya en Morelos la ACE: Rodríguez” 
El secretario de Educación en el estado, José Luis Rodríguez Martínez, confirmó que la operación de la Alianza por la 
Calidad de la Educación (ACE) ya entró en función, y prueba de ello, dijo, es que los maestros de nivel básico que 
ingresarán este año lo harán por méritos propios. “La Alianza está funcionando porque es un acuerdo nacional, pues todos 
los gobernadores del país, de los diferentes signos políticos, en su mayoría del Partido Revolucionario Institucional, han 
estado a favor de la ACE”, explicó el funcionario.  
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Entregan casa del adulto mayor” 
El gobernador Marco Adame Castillo y la presidenta del DIF Morelos, Mayela Alemán de Adame, inauguraron la casa del 
adulto mayor, ubicada en la colonia El Empleado, en Cuernavaca. Ambos funcionarios constataron la rehabilitación, 
remodelación y modernización de estas instalaciones que estaban en condiciones deplorables pues carecían de servicios 
elementales. Adame Castillo refirió que según datos oficiales, en Morelos hay 130 mil personas adultos mayores que 
corresponden a casi 10 por ciento de la población, cifras que irán en aumento toda vez que la gente ahora vive más tiempo. 
Diario de Morelos, p.4, (Adriana Monje) y El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Martín Sánchez). 
 

Nacional: 
 
“Se confirma ventaja priísta con 99.61% de casillas computadas” 
Con 99.61 por ciento de las casillas computadas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) confirmaba su ventaja, con 12 
millones 667 mil 838 votos (36.79 por ciento) obtenidos. El Partido Acción Nacional (PAN) llevaba 9 millones 641 mil 96 
(27.80); el de la Revolución Democrática (PRD), 4 millones 183 mil 683 (12.15); el Verde Ecologista de México (PVEM), 2 
millones 313 mil 113 (6.71); el del Trabajo (PT), un millón 222 mil 268 (3.63); Nueva Alianza, un millón 181 mil 638 (3.43); 
Convergencia, 820 mil 462 (2.46), y el Social Demócrata, 356 mil 407 (1.03), cifra con la cual perdió el registro. Al cierre de 
esta edición habían cerrado los cómputos en 283 distritos del país, sin que hubiera modificaciones respecto de los datos 
finales proporcionados por el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), por lo que el PRI había ya 
confirmado su victoria en 128 distritos electorales, a los que se le sumaron otros 50 donde contendió en coalición con el 
PVEM, para sumar 178 confirmados. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia y Fabiola Martínez). 
 
“Anuncian proceso de migración de AM a FM” 
El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar, reconoció ante afiliados de la Cámara Nacional de la Industria 
de Radio y Televisión (CIRT) que hay rezagos en el refrendo de concesiones, pero en compensación les anunció que ya 
está listo el proceso comenzar la migración de frecuencias de amplitud modulada (AM) a frecuencia modulada (FM) de la 
primera región delineada, y se comprometió a que cada trimestre se liberarán cada una de las cinco restantes. Sin embargo, 
el funcionario no entró de lleno con los empresarios reunidos en Nayarit, a uno de los temas más difíciles de la asignación 
de frecuencias, que es el pago de las contraprestaciones. Durante la 75 Convención Nacional del Consejo Consultivo de la 
CIRT, el funcionario dijo que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes analiza el tema con Hacienda. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada García). 
 



“Indagará EU abusos de militares mexicanos en la lucha antinarco” 
El zar antinarcóticos, el Departamento de Estado y legisladores expresaron preocupación por las cada vez más numerosas 
acusaciones de abusos contra derechos humanos –incluidas tortura, desapariciones y violaciones sexuales– cometidos por 
militares en la lucha antinarco en México. "Las acusaciones son muy serias", declaró a la prensa el director de la Oficina 
Nacional de Políticas de Control de Droga de la Casa Blanca, conocido como zar antinarcóticos, R. Gil Kerlikowske, quien 
añadió: "Abordé el tema con el gobierno de México y he hablado con el Departamento de Estado". El gobierno de México 
podría perder millones de dólares en asistencia estadounidense a la lucha antinarcóticos, si se confirma un extenso patrón 
de abusos contra derechos humanos bajo las condiciones de la Iniciativa Mérida. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks). 
 
“Rechazan 796 organizaciones de 59 países la siembra de maíz transgénico en México” 
La Red en Defensa del Maíz anunció que entregará a la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la 
Alimentación (FAO), así como a servidores públicos mexicanos, una carta respaldada por, hasta ahora, 796 agrupaciones 
de 59 países y con más de 3 mil 500 firmas de personas, en la que se expresa el rechazo de la comunidad nacional e 
internacional a la siembra de maíz transgénico en México. En la presentación del libro y del documental El mundo según 
Monsanto, de la cineasta francesa Marie Monique Robin, integrantes de la organización defensora del cultivo de maíz 
autóctono explicaron que la carta será entregada la primera semana de noviembre en Guadalajara, Jalisco, durante la 
conferencia de la FAO sobre las biotecnologías agrícolas para los países en desarrollo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Mariana Norandi). 
 
“Arranca registro de voz y datos de secuestradores y extorsionadores” 
Como una estrategia para abatir los secuestros exprés y la extorsión telefónica, entre otros ilícitos, el Gobierno del Distrito 
Federal puso en marcha el programa Registro Administrativo de Voz y Datos, el cual Marcelo Ebrard, Ejecutivo capitalino, 
propuso instrumentar a escala nacional. "Con esta tecnología se pueden hacer comparaciones de más o menos 12 mil 
registros de voz en un promedio de 14 horas", detalló, al recordar que antes, cuando se cometía un secuestro y se tenía 
registro de voz, había que hacer manualmente una comparación con miles de grabaciones. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Gabriela Romero Sánchez). 
 
“Calderón se deja ver muy poco en la cumbre; suspendió mensaje a los medios” 
El presidente Felipe Calderón concluyó su visita a Italia sin haberse presentado una sola vez ante la prensa internacional. Ni 
siquiera ha sido visto por el grupo de periodistas mexicanos que lo acompañan en esta gira. Incluso suspendió un mensaje 
que iba a dar a los medios de comunicación programado para las 18:30 horas (11:30 horas de México). En su viaje no se 
pronunció fuera de agenda ni sobre los temas específicos de la gira, mucho menos sobre temas domésticos. De las siete 
actividades que incluyó su agenda oficial, Los Pinos únicamente informó de una, relacionada con el cambio climático. Se 
trata de una ponencia que presentó en la sesión del foro de las principales economías sobre energía y cambio climático, en 
la que volvió a promover su iniciativa del llamado Fondo Verde. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Preocupación internacional por el trato de México al sindicato minero: FITIM” 
Congresistas de Canadá, Estados Unidos y Perú, entre otros países, así como líderes sindicales de la Federación 
Internacional de Trabajadores de la Industria Metalúrgica (FITIM), y de otras organizaciones laborales, se reunieron ayer con 
legisladores mexicanos, para tratar la situación del sindicato minero y demandaron que cese la persecución contra este 
gremio, castigo para los asesinos de trabajadores fallecidos en el conflicto, justicia para las viudas de Pasta de Conchos, 
que se descongelen los fondos de esta organización y se deje en libertad a Juan Linares Montúfar. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Patricia Muñoz Ríos). 
 

Internacional: 
 
“Nace el Grupo de los 14 en Italia” 
El Grupo de los 14 (G-14), que incluye a los ocho países más desarrollados además de seis economías emergentes, entre 
ellas México, nació oficialmente ayer jueves aquí con el apoyo de los principales líderes mundiales. El G-14 quedó instituido 
con la integración del Grupo de los Cinco (México Brasil, China, India y Sudáfrica), además de Egipto, a la cumbre del 
Grupo de los Ocho (G-8), iniciada la víspera en esta ciudad italiana afectada en abril pasado por un sismo que dejó 307 
muertos. “Hemos constatado que el G-8 (Estados Unidos, Alemania, Japón, Reino Unido, Francia, Canadá, Italia y Rusia) ya 
no es un formato idóneo para establecer directrices”, dijo el anfitrión de la cumbre, el primer ministro italiano Silvio 
Berlusconi, en rueda de prensa. Resaltó que el G-14 hace posible una “verdadera discusión” que en cambio, dijo, se vuelve 
difícil en formatos demasiado amplios como el del Grupo de los 20 (G-20). 
La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Agencias) y Diario de Morelos, p.24, (Notimex). 
 



“Se comprometen potencias económicas a abstenerse de devaluar sus monedas” 
La reunión entre los líderes de las ocho potencias del mundo y el Grupo de los 5 terminó con una declaración de buenas 
intenciones en la que el Grupo de los 8 se compromete a apoyar a los países en desarrollo a "resistir" el impacto de la crisis 
económica. En la declaración conjunta denominada Promoviendo la agenda global, los mandatarios de 15 países –ya que a 
la plática se sumaron Egipto y Suecia– se declararon optimistas y anunciaron que comenzarán a preparar estrategias de 
salida de las medidas extraordinarias adoptadas para hacer frente a la crisis económica. Para ello dijeron que debe estar 
asegurada y garantizada la sustentabilidad fiscal y monetaria de sus economías a mediano plazo. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“No cesan las protestas contra el G-8” 
En una ingeniosa protesta, damnificados del terremoto que hace tres meses devastó esta ciudad colocaron en la ladera de 
una colina letras gigantescas con la frase “Yes, we camp” (Sí, acampamos) y por los pasillos de la Cumbre del G-8 se dan 
pequeños mítines y pronunciamientos del estilo: "G-8 abandona a un mundo en crisis", "Salud, la enésima desilusión del G-
8". Paralelamente a la cumbre del G-8 hay un enjambre de activistas y organizaciones civiles que aprovecha estas 
reuniones para manifestarse. Como hay un grueso cerco de seguridad en torno a las figuras de Obama, Brown, Merkel, 
Sarkozy y Medvedev, deberán conformarse con hacer sus protestas en sitios lejanos o con la difusión de sus posturas en 
papel. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Zelaya y Micheletti instalan sus respectivas comisiones negociadoras” 
El presidente Óscar Arias inició hoy sus gestiones de mediación en el conflicto hondureño con dos reuniones en las que se 
entrevistó por separado con el presidente constitucional de Honduras, Manuel Zelaya, y con el gobernante de facto, Roberto 
Micheletti, quien este mismo jueves volvió a Tegucigalpa sin haberse producido un encuentro "cara a cara", y luego de que 
ambas partes instalaron comisiones que se encargarán de negociar con el mediador. Zelaya cuenta con el respaldo de los 
33 países miembros de la OEA, mientras que Micheletti dispone del respaldo de los otros órganos del Estado, el Legislativo 
y el Judicial, así como de poderes fácticos, comerciantes, agricultores y empresarios del pequeño sector industrial de su 
país. Si bien fuentes cercanas al gobierno de facto aseguran que Taiwán e Israel han reconocido al "nuevo gobierno" 
hondureño, esos gobiernos no han confirmado esa postura. 
La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Afp, Dpa, Ips y Reuters). 
 
 
 
 

 


